



Nombre del alumno:

Celia Guadalupe Reyes López

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Modelo Medico Hegemónico

Materia:

Antropología medica I

Grado:

1° Semestre "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

MODELO MÉDICO HEGEMÓNICO



Desde los años sesenta y setenta se han hecho críticas en relación a la biomedicina. Señalan que el incremento en la esperanza de vida, la atención del dolor y el sufrimiento físico son producto de la expansión de la medicina alopática.

Las principales características de la medicina alopática son; el biologismo, es una concepción evolucionista, dualista (relación mente y cuerpo), mecanicista, positivista tanto del individuo como de la enfermedad, se centra en lo patológico, concepción de la enfermedad como ruptura, práctica curativa basada en la eliminación del síntoma, relación médico/paciente asimétrica, identificación ideológica con la racionalidad científica, tendencia a medicalizar cada vez más aspectos de la vida cotidiana, entre otras características.

Además, el Modelo Médico Hegemónico se caracteriza por cumplir ciertas funciones como lo son; curativas, preventivas y de mantenimiento; control, normalización, medicalización y legitimación; y económico-ocupacionales. A partir de esto se hace la significación de este campo considerado como un eje de la reproducción de los sistemas sociales.



Ya que operan tanto a nivel macro como microsocioal, además de operar en diferentes aspectos como es lo económico, político y cultural.

Dichas características pueden ser eficaces en la resolución de ciertos problemas como también traer consecuencias, todo dependerá de la interpretación de las consecuencias.

Tras las críticas que obtuvo la biomedicina, se realizaron análisis en las que se concebieron dos aspectos. El primero hace mención que en la sociedad es donde menos está expandida esta medicina y que por ende las tasas de mortalidad infantil, materna y en general son más altas.

El segundo aspecto señala que apesar de que las funciones que cumple la biomedicina son también cumplidas por los otros sistemas médicos, estos no tienen un control.

Tanto la biomedicina como también las denominadas medicinas alternativas deben ser modificables y relacionables y no como hechos fijos y estructurados posicionalmente.



Proponen que todo sistema médico y no sólo los sistemas etnográficos forman parte de sistemas socioculturales. Y no sólo se trata de la relación médico-paciente sino también las actividades técnicas y científicas.

La situación epidemiológica de los países más desarrollados se caracteriza porque la mortalidad se ha convertido en un aspecto raro, esto se debe a tres conjuntos de padecimiento; las enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces consecuencia de accidentes y otras violencias.

Las fuerzas económicas y políticas favorecen el desarrollo de las medicinas ya que convierte a casi todas en aceptables en aspectos financieros.

Dentro de estos y otros procesos, la biomedicina y los otros sistemas, juegan sus posibilidades de reproducción hegemónica.

Referencias

Menéndez, E. (n.d.). *Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural* [Hegemonic medical model: Cultural and technical considerations]. MENENDEZ E.

